

## PRESSEMITTEILUNG

Karlsruhe, 13. November 2018

### Unternehmen aus IT und Software vernetzen

#### **Unternehmernetzwerk CyberForum ist Stützpunkt Süd des Mittelstand 4.0-Kompetenzzentrum IT-Wirtschaft (KIW)**

**Im Auftrag des Bundesverband IT-Mittelstand e.V. (BITMi) schafft das KIW Angebote für kleine und mittlere Unternehmen (KMU) der IT-Wirtschaft. Regionale Kompetenzzentren in Berlin, Aachen, Kassel und Karlsruhe unterstützen KMU mit Expertenwissen, Netzwerken zum Erfahrungsaustausch, Demonstrationszentren und Best Practice-Beispielen. Das Ziel: die Wettbewerbsfähigkeit kleiner und mittelständischer Unternehmen durch Vernetzung mit anderen Lösungen zu erhalten. Das Unternehmernetzwerk CyberForum mit Sitz in Karlsruhe ist Stützpunkt Süd des KIW und Anlaufstelle für den IT-Mittelstand in Süddeutschland.**

„Um die Digitalisierung und Internationalisierung in Deutschland und Europa voranzutreiben, sind intelligent vernetzte Unternehmen gefragt. Dem IT-Mittelstand mit seinen marktführenden Lösungen kommt dabei eine Schlüsselrolle als Innovationsmotor zu: Der Stützpunkt Süd sorgt in Sachen Vernetzung und Austausch für zusätzliche Schubkraft und bietet Raum für digitale Zukunftsprojekte im Süden. Erstmals lassen sich speziell für kleinere und mittlere Unternehmen digitale Angebote und komplexe Lösungen gemeinsam gestalten“, erklärt Martin Hubschneider, Vizepräsident und Vorstand des BITMi, Vorstand der CAS Software AG sowie Mitglied im Vorstand des CyberForum.

Die mittelständische IT-Wirtschaft als Anbieter von Software- und IT-Lösungen stellt etwa 65 Prozent aller Arbeitsplätze der IT-Branche in Deutschland. KMU der IT-Wirtschaft, die aus intelligent vernetzten, aber autonomen Branchen-Champions bestehen, benötigen eine Vernetzung ihrer Schnittstellen, um Nischen übergreifende Lösungen anbieten und ihre Wettbewerbsfähigkeit sicherstellen zu können.

Das KIW fungiert als Bindeglied, informiert die mittelständisch geprägte IT-Wirtschaft und fördert kooperative Geschäftsmodelle. Kernaufgabe ist dabei die Vernetzung von mittelständischen IT-Unternehmen und deren IT-Lösungen. So können gemeinsam neue digitale Angebote und komplexe Lösungen zur Digitalisierung für KMU geschaffen werden. Für IT-Mittelständler mit Nischenexpertise erschließen sich daraus Möglichkeiten, im Konsortium mit anderen IT-Mittelständlern sowie innovativen Startups übergreifende IT-Lösungen für KMU anzubieten.

Das Konsortium besteht aus dem BITMi als Konsortialführer und größtem IT-Verband für explizit mittelständische IT-Unternehmen, der Technischen Hochschule Wildau als größte Fachhochschule Brandenburgs mit Expertise in Wirtschaft, Informatik und Recht sowie der Technischen Hochschule Brandenburg mit speziellen Labs zur anwendungsnahen Forschung von digitalen Schnittstellen und Ökosystemen.

[www.itwirtschaft.de](http://www.itwirtschaft.de)

### **Pressekontakt CyberForum e.V.**

Maxine von Grumbkow  
Kommunikation & Marketing

Haid-und-Neu-Straße 18  
76131 Karlsruhe

**T** +49 (0) 721/602 897-20

**F** +49 (0) 721/602 897-99

**E** [mvg@cyberforum.de](mailto:mvg@cyberforum.de)

## **CyberForum e.V. – Hightech.Unternehmer.Netzwerk.**

Das CyberForum e.V. ist mit über 1.200 Mitgliedern das größte regional aktive Hightech.Unternehmer.Netzwerk. in Europa. Im CyberForum vernetzen sich Unternehmer, Gründer, Kreative, Mitarbeiter aus Forschungseinrichtungen und Institutionen, Studierende, Business Angels und Auszubildende. Insgesamt repräsentieren die Mitglieder rund 28.000 Arbeitsplätze. 2013 wurde das CyberForum als erfolgreichstes Cluster landesweit und als das führende IT-Netzwerk in Europa ausgezeichnet.

Jährlich organisiert das CyberForum rund 170 Events zum Netzwerken und Weiterbilden, mit über 18.000 Besucherinnen und Besuchern (2017). Einen weiteren Schwerpunkt bilden Angebote für Unternehmen in allen Wachstumsphasen: vom CyberLab, dem IT-Accelerator des Landes Baden-Württemberg, über „Mentoring & Coaching“ und den Zugang zum Investorennetzwerk des CyberForum bis hin zur Unterstützung bei der Fachkräftesicherung. Das CyberForum setzt sich in der IT-Region Karlsruhe und auch darüber hinaus für den digitalen Mittelstand ein – ob im landesweiten IT-Bündnis, national im Bundesverband IT-Mittelstand oder auf internationaler Ebene, z. B. über das Business Roaming Agreement, das Unternehmen bei der Internationalisierung unterstützt.

Zum CyberForum e.V. gehören auch: die Zweigstelle CyberForum Süd in Baden-Baden, die 100-prozentige Tochter CyberForum Service GmbH und das landesweite DIZ | Digitales Innovationszentrum (Gesellschafter: CyberForum e.V. und FZI Forschungszentrum Informatik), das die Digitale Transformation im baden-württembergischen Mittelstand vorantreibt.

Das CyberForum, 1997 als Private Public-Partnership gegründet, beschäftigt mittlerweile ein rund 50-köpfiges Team.

[www.cyberforum.de](http://www.cyberforum.de)